

Sábado, 30 de junio de 1934

OH, LA POBREZA EVANGELICA! MAS DE DOSCIENTOS MILLONES DE PESETAS

El lunes comenzarán en el Colisevm unas conferencias del jesuita señor Laburu y del ex director de "El Debate" señor Herrera Oria, según se anuncia por las esquinas...

La presencia, por otra parte, del señor Herrera Oria, director visible y aparente de todo movimiento de Acción Popular, nos induce a sospechar que se plantearán temas políticos...

Para obtener estos fines puros y elevados, todos los medios se han puesto en práctica desde hace dos años: el soborno, el cohecho, la venalidad, la impostura, la calumnias...

ECOS MARITIMOS

El "Habana"

En las últimas horas de la noche de ayer entró en nuestro puerto, procedente de América, el vapor correo español "Habana", atracando a muelle de costumbre.

De Nueva York salieron con destino a los diferentes puertos españoles 705 pasajeros, de los que desembarcaron en Santander 180, de los cuales 68 eran de primera clase, 37 de segunda, 18 de preferente y el resto de tercera.

El viaje, según nos comunican tripulantes y pasajeros, se efectuó sin ninguna novedad, y con un tiempo verdaderamente hermoso.

El "Habana" salió para Bilbao y demás puertos de escala, en las primeras horas de la tarde.

Partes de los Semáforos

Observatorio de Santander: Probable tiempo inseguro y mar rizada.

Mareas

Día 30: tarde, pleamar, 6,3; coeficiente, 92; bajamar, 0,1. Día 1: pleamares, mañana, 6,27; coeficiente, 89; tarde, 6,53; coeficiente, 85; bajamares, mañana, 0,26; tarde, 0,51.

Día 2: pleamares, mañana, 7,17; coeficiente, 81; tarde, 7,41; coeficiente, 77; bajamares, mañana, 1,17; tarde, 1,42.

En virtud del artículo 26 de la Constitución a la Compañía de Jesús. De seguro, más o menos veladamente, latirá esto en las conferencias del Colisevm.

Y para que conste bien claro, consignaremos este hecho. En el Patronato Administrativo de los bienes de la disuelta Compañía de Jesús, domiciliado en Madrid, se guardan documentos que acreditan que los bienes incautados a la misma ascienden a más de DOSCIENTOS MILLONES DE PESETAS.

Y esta es la Orden que profesaba la pobreza? Conocemos el sofisma de sutilizantes moralistas: la pobreza individual, no la de la sociedad.

Al aprobar Pablo III, en 27 de septiembre de 1540, la Compañía de Jesús, la declaró Orden mendicante. "Fue instituida por su santo fundador para la salvación de las almas..."

Hasta tal punto se exigió la pobreza individual y colectiva, que el fundador había prohibido recibir estipendio ni limosna en recompensa de misas, predicaciones, confesiones o cualesquiera otros ministerios que ejerciesen los de la Compañía.

¿No traspasan esos doscientos millones, escandalosamente, los términos de la condición señalada? ¿No está con esa inmensa fortuna la Compañía fuera de la legalidad canónica? ¿Así vela la Iglesia romana por el cumplimiento de sus leyes?

Mal traspasaje es en la Iglesia romana la avaricia: se han vendido las gracias y hasta los sacramentos por acaudalar tesoros. La avaricia que, según la Escritura, es una sanguineta que tiene dos hijos que se llaman "trae" y "trae", ha sumido la vida a la Iglesia y a los institutos religiosos...

Si ha violado las leyes de su fundación, quebranta no menos la Compañía la mente y el espíritu de su fundador. Decía Ignacio de Loyola que la santa pobreza había de ser el muro de su Religión, y que no tenía más confianza que en la Providencia.

¿Es este el espíritu de la opulenta Compañía? "Donde está tu tesoro, allí está tu corazón", se lee en el Evangelio. ¿Podrá estar en las cosas espirituales y eternas el corazón de quienes andan ansiosos por préstamos con usura, por el alza y baja de los valores en Bolsa, por los balances de las Sociedades mercantiles?

Terminemos por hoy con aquellas palabras que el confesor de Carlos V, fray Juan de Regla, repetía cuando hablaba de la Compañía de Jesús: "Esta Orden es Orden de negocios".

MAS DESPIDOS LA SESION MUNICIPAL DE AYER

En el día de hoy han sido despedidos trece compañeros que prestaban sus trabajos en el lavadero que la Sociedad Anónima Minas de Heras-Pámanes, posee en Heras.

Estos despidos, como todos los decretados por esta Empresa en los infinitos conflictos sostenidos con sus obreros, y a veces con las propias autoridades de Trabajo, que han reñir verdaderas batallas para convencer a esta cerril e intransigente Empresa, que puede emplear métodos para el trato de los obreros que están impedidos por la existencia de una legislación social protectora.

El hecho se ha puesto en conocimiento del Jurado mixto de Miras y Canteras, quien ha citado a las partes para el próximo sábado, a las once de la mañana, considerando que el tacto de la Mesa de estado organismo procure evitar que este conflicto tenga las derivaciones naturales, en caso de que la Empresa denunciada persista en su intransigencia.

Las Colonias infantiles

Empieza a dar señales de vida la existencia de las Colonias infantiles veraniegas, unas de intercambio con otros lugares, y otras de las de casa, como pudimos llamar a las del Hipódromo.

Para encauzar la maquinaria de estas Colonias, en el día de ayer, el camarada Cipriano González, presidente de la Comisión de Instrucción del Municipio, giró una visita a las dependencias del Hipódromo, siendo acompañado por el aya del Ayuntamiento, señor Casanueva, y tenía por objeto la visita al conocer la marcha de las obras que se están efectuando para acondicionar las colonias escolares.

En el Hipódromo se llevan a cabo unas obras para colocar la tubería del alcantarillado e instalación de retretes en los pabellones. Se instalará un depósito de agua para atender el servicio sanitario.

El compañero Cipriano González, y Casanueva, estudiaron sobre el propio terreno la posibilidad de instalar a las colonias los Corrales de Buena con las de intercambio, cosa que hallaron factible, ya que el número de pabellones disponibles lo permite, sin reducir en una sola laza a las de intercambio.

Con esta visita coincidió en el Hipódromo otra de los estudiantes madrileños, becarios universitarios, a quienes el Ayuntamiento, hace tiempo, les había ofrecido locales para su instalación, cuyos comisionados fueron acompañados de un técnico, para informarse de las obras a realizar en los pabellones cedidos.

Nos place que el mayor número de facilidades a estos estudiantes, pues en ello vemos que el nombre de la ciudad adquirirá proporciones gigantescas, ya que estos estudiantes son los eficaces propagandistas de nuestras playas. Además, son los que nutren las aulas diversas que tiene la cultura montañesa.

¿Es cierto que el automóvil marca Ford, matrícula M. 45.829 se estaciona entre los coches oficiales frente al Congreso, y hace unos días siguió al auto del camarada Largo Caballero, durante bastante trecho?

¿Es cierto que otros días iba escolta con unos jóvenes fascistas al señor Primo de Rivera?

¿Pertenece el citado auto al señor Ruiz de Alda?

¿Conoce la Policía que "proteje" al camarada Largo Caballero estos detalles? Sabemos que sí.

¿Pidió dicha Policía, con pánico, pero sin atreverse a intervenir, la sustitución del coche por otro, no conocido, para evitar agresiones? ¿Se le negaron?

¿Sigueron a pesar de ello sin atreverse a dar cuenta?

¿Hay montada una guardia de fascistas rodeando el Congreso, separados de uno en uno?

¿Tienen un inspector del "movimiento" que los visita continuamente vestido de oscuro?

El señor Valdía tiene la palabra.

Herido que fallece

En el Casa de Salud Valdecilla falleció ayer la niña Luisa Gómez Fernández, que el día 26 del corriente mes fue atropellada en la Vía Corneja por un automóvil conducido por el taxista Eustasio Vega.

El juzgado que entiende el asunto, ha ordenado que el cadáver del atropello ingresara en la cárcel, cosa que se efectuó esta mañana.

Hoy se practicará la autopsia al cadáver de la pobre niña, a los familiares de la cual testimoniáramos nuestra más sincera expresión de pésame

La immoralidad política del señor Villegas.. Si un socialista hubiera hecho lo que usted-le dice Leiza-sería expulsado por inmoral. Falagán anunció que se iría si continuaba ese... Un radical-monárquico alcalde dicen los socialistas. Nuestra fiscalización es más necesaria que nunca. Continuaremos aquí para señalar la traición de los falsos republicanos que se entregan por un enchufe. Maltrato en la tribuna pública. Protestan los concejales. El alcalde abrirá expediente a las guardias.

Ya no queremos entrar en el hemicielo. Oteamos por los pasillos y oímos que Leiza se dirige a unos monárquicos, diciéndoles: CONFIESEN QUE USTEDES MISMOS ESTAN AVERGONZADOS DEL ALCALDE QUE HAN ELEGIDO. Santander no podía esperar más de ustedes, que alardean de "montañesistas", sacrificando los intereses del pueblo a una maniobra política. ¡Cuánta farsa!

Leída el acta, se da lectura a una moción del alcalde, que por unanimidad es deseada. La Corporación aprueba hacer una gestión para ultimar el derribo de los tingladillos de la calle de Burgos, y si no da resultado tratar de imponer el primitivo acuerdo de la Comisión de Obras.

El señor Villegas, que según declaración del señor García ha intervenido en esta cuestión como abogado del propietario, hace uso de la palabra entre interrupciones de los socialistas, que califican duramente el que un abogado de un propietario se atreva a intervenir en el salón de sesiones, con su voz y voto, en un asunto que a él afecta. Macario Rivero y Leiza le dicen que lo que desea el propietario es que el Ayuntamiento sea quien le saque un inquilino para realizar las obras, y como esto no es imprescindible pa-

ra ejecutarlas, puesto que tal inquilino, si así lo desea, puede continuar su negocio con el local reducido, el Ayuntamiento no puede servir, a pretexto de la importancia de tales obras, la maniobra del propietario. Leiza dice al señor Villegas que lo que ha hecho constituye una falta de pudor, pues siendo abogado de tal propietario debiera haberse retirado del salón en tanto se resolviera esta cuestión, y que lo por él realizado constituye una inmoralidad política, que si lo hubiera hecho un representante a su minoría, inmediatamente hubiera sido juzgado por la minoría y por el Partido. ¿Sois vosotros los que queréis moralizar las costumbres con ese proceder?

El señor Lastra dice que, a pesar de que en la gestión del señor Villegas cree que no ha ido con intención de perjudicar los intereses municipales en beneficio del propietario, el señor Villegas, por su condición de abogado del mismo, no debía haber intervenido en la cuestión, pues é simplemente, por ser PONENTE de Obras, ha perdido en el tiempo en que está en el Ayuntamiento más de treinta obras, que ha rechazado porque veía alguna pugna con los intereses municipales. Los socialistas, en alta voz, dicen: "APRENDER, MONARQUISTAS MONARQUISTAS".

El señor Falagán, al entrar en el

UNA ACLARACION

En los diarios "La Voz de Cantabria" y "El Diario Montañés" correspondientes a los días 26 y 27 de los corrientes y bajo los títulos "Aun sigue la dictadura socialista en Reinosa" y "¿Quién manda en la provincia?", respectivamente, se hace relación a lo ocurrido en esta población con motivo de unas conferencias celebradas en la iglesia parroquial de esta localidad, y como no se ajusta a la realidad lo que en citados escritos se consignó, me interesa hacer constar lo siguiente:

El P. Ignacio de la Cruz pronunció dos conferencias en los días 22 y 23 en esta iglesia parroquial, tratando en ellas de todo cuanto le vino en gana menos de cuestiones religiosas, siendo de tendencia política en su mayoría cuantas cuestiones trató, de manera y en lugar a todas luces impropio, habiéndose denunciado el hecho al señor gobernador civil de la provincia como infracción del artículo tercero de la ley de 2 de junio de 1933.

Por esta exclusiva circunstancia (infracción de la ley) y por obligación ineludible de mi cargo de impedir alteraciones de orden público que fundadamente debía temer, fué suspendida la conferencia anunciada para el día 24, suspensión que está dentro de las facultades que la ley me confiere y razonada en la comunicación que se dirigió al señor cura párroco de esta población.

Esta es, escuetamente, la verdad. Ni sectarismo ni dictadura socialista. Una infracción de la ley que la autoridad está obligada a impedir, y la presunción cierta, y que a la autoridad toca estimar, de una probable alteración de orden público. Y como consecuencia lógica la suspensión de la tercera conferencia.

En los dos escritos a que me refiero, llenos de mala fe en su intención, no se consignan sino juicios injustos por apasionados y falsedades con fin de sobra conocido. Baste mencionar dos afirmaciones que se hacen: la de que tenían permiso del señor gobernador para celebrar la conferencia y esta supuesta reunión de los concejales más revolucionarios del Municipio. Ni existió permiso verbal ni escrito de la primera autoridad de la provincia, ni mucho menos se celebró esta reunión revolucionaria. Mejos aun pudo asistir a ella el señor Trujillo, que precisamente en ese día se encontraba en Barruelo (Palencia).

De esta manera es hacen ciertas informaciones engañando vilmente al lector de buena fe. Para sacarlo de este engaño en este caso, escribo estas líneas.

Como alcalde, en uso de mis atribuciones...

buciones propias y de las delegadas del Gobierno, procedi en justicia, no permitiendo una infracción en la ley, sea quien fuere quien la produjo, y evitando, con la exaltación de los ánimos de un sector de la población, algún incidente siempre lamentable.

Reinosa, 23 de junio de 1934. -El alcalde, Isaías Fernández.

Este escrito ha sido enviado a los periódicos que, de una manera o de otra, habían recogido la opinión contraria y agregaban algo de su peculiar cosecha, pero, por causas naturales y lógicas en los pios colegios, uno no lo ha publicado y otro ha recogido lo que le ha convenido, para desfigurarlo también al modo que le convenía.

A cuanto dice "El Diario Montañés" sobre el padre Baños, a propósito de comentar el referido escrito, no tenemos que refutar nada. El padre Baños, o Ignacio de la Cruz, o destituido catedrático del Instituto, como mejor le plazca llamar su idolo, tiene perfecto derecho a decir cosas de la República, del ateísmo, de la sociología, tal y como él le ve, y aplaudimos sin reservas cuando hace pinitos contra el Régimen, porque para eso hacemos nosotros igual, si es que nos lo permiten.

Lo que no hay derecho, gusto, sensibilidad, exquisitez, y mucho menos cristianismo, es que "El Diario Montañés" se sirva para atacar al alcalde de Reinosa de su falta de cultura y se enfangue el "pichi" de la calle del Arcillero llamándole ignorante, señalando a la ignorancia el aliado de la mala fe. Bueno, ¿para qué entrar en polémica y navajazos? La pelea se acepta con todas sus consecuencias o no se admite, y para no decir algo gordo al "pichi" aludido, le diremos solamente que si la ignorancia digna de respeto que asiste al proletariado, sumido en esa oscuridad por el capitalismo, la "sapiencia" del católico diario se pone a disposición de herir sin responsabilidad. No digamos la ignorancia que asiste a las beatas. Sería para capítulo aparte.

La doctrina de la Iglesia está llena de verdades—dice el "pichi"—pero calla que está también llena de falsos, mercaderes acogidos a la belleza doctrinal, que no desecha el Socialismo. Silencia toda la putrefacción que corroe al cristianismo, que se ve perdido, acogiéndose a la política, para ganar desde ella lo que por ella está perdiendo.

Ahoguemos cuanto podíamos constatar a "El Diario Montañés", porque día tendremos para decirse-lo, probárselo y "resignarlo".

período de ruegos y preguntas, hace uso de la palabra; dice que siente vergüenza de continuar en el Ayuntamiento, mientras éste sea presidido por "ese". Si es un alcalde monárquico, los izquierdistas deben marcharse y dejarlos a ellos solos, para que sigan sus combinaciones. Anuncia que él está dispuesto a realizarlo.

La minoría socialista le contesta, y agrega: Que la mayor satisfacción para todos los concejales debiera ser abandonar unos cargos que no hacen más que producir dolores y trabajos, pues no siempre es apreciada públicamente su actuación, y es el único premio que para ello existe. Pero, señor Falagán, dicen: Si los únicos republicanos y socialistas que aquí quedan abandonarían estos escaños y dejarían solos a los monárquicos-radicales con "su alcalde", los habíamos dado la mayor satisfacción que podían esperar, porque si teniendo fiscalización realizan estas maniobras y concupiscencias por conquistar un "enchufe", qué no harían cuando se encontrarán libres de nuestra crítica. Por mucho asco que a todos nos produzca, hemos de continuar aquí, hoy más que nunca; no hay que olvidar que "el alcalde de ellos" es un radical, y ello hace imprescindible estar vigilantes a su actuación. Hemos de continuar aquí todos, hasta usted, señor Falagán, para levantarnos como ahora, siempre que tengamos ocasión, y lanzarles a su rostro QUE SON UNOS FALSOS REPUBLICANOS, QUE HAN TRAITADO AL PUEBLO. QUE LA CONQUISTA DE ENCHUFES LES HA HECHO DESCENDER A UNAS PROFUNDIDADES, QUE ES TODO EL PUEBLO EL QUE ESTA AVERGONZADO DE QUE CARGO DE TAN ALTA RESPONSABILIDAD HAYA SIDO REPARTIDO EN CONCESIONES INCONFERIBLES.

Leiza y todos los demás concejales comienzan a dar gritos de "ABAJO LOS TRAIADORES", "FUERA LOS MONARQUISTAS-RADICALES", "MANOS LIMPIAS", "MANOS LIMPIAS". El público de las tribunas, que se ha contagiado del entusiasmo de los concejales, secundando los gritos de éstos con mueras a los traidores, y aplaude a los izquierdistas. Los guardias municipales que estaban en las tribunas para guardar el orden, uno o dos de ellos se lanzan como fieras sobre dos mujeres que aplauden, y a empujones y pellizcos, con la mayor violencia, las lanzan fuera del local; todo el público de la tribuna protesta. Suben a ella los concejales socialistas y el señor Rebollo, y con una comisión fueron a pisar por vez primera el salón de la Alcaldía, a protestar enérgicamente de la actitud de ese guardia. Parece que la euforia ha prendido en algún guardia municipal, pues en la sesión pasada han repartido unos golpes de vergajo y han lanzado al público a empujones de las tribunas, y en ésta han repetido la faena. Señor alcalde, le dice el concejal socialista Leiza: Venimos a protestar de estos hechos, y a decirle que su tema de posesión ha sido inaugurada con el reparto de porrazos y maltrato al público. Que los mismos guardias que casi impasibles veían como a un concejal se le daban los más graves insultos hace tres semanas, emplean una energía injustificada contra unas mujeres que aplauden. El que tengamos que padecer un alcalde monárquico-radical, en ningún caso debe traducirse en que el público que acude a las sesiones sea aporreado por cualquier motivo. Queremos que se recuerde a la Guardia municipal que no está autorizada para maltratar a nadie, y que es preciso en toda actuación requerir cortesmente a quien esté faltando a alguna disposición, y que se forme expediente al guardia autor de estos hechos. EL ALCALDE, prometió atender la queja y formar expediente para ver si existe responsabilidad y sancionarlo.

... (continuation of the article text) ...

... (continuation of the article text) ...

... (continuation of the article text) ...

... (continuation of the article text) ...

... (continuation of the article text) ...

... (continuation of the article text) ...

DESDE «VILLACACIQUES»

Unos comentarios

Los comentarios que nos ha sugerido el Reglamento del servicio de limpieza en esta villa...

Que para que el encargado de dicho servicio sepa cuando han transcurrido los cinco o diez minutos que tiene de "parada fija"...

Que todas las paradas para la recogida de basuras se señalan frente a comercios cavernícolas...

Que a la calle de Galán y García Hernández la llaman como antes del advenimiento de la República...

Que no nos explicamos el porqué el Hermano Pedro no quiere que se le llame así y si don Jaime, cuando "los suyos" dicen...

"La inobservancia de la reglamentación acordada, será castigada con un día de haber, por infracción..."

Así termina el Reglamento del servicio de limpieza en Villacaciques, por lo que nosotros decimos que si al encargado de ese servicio se le forma expediente si falta tres veces seguidas a su cometido...

para el lunes, día 2 de julio, a las siete y media en nuestro domicilio social, en Cacicedo, dará una charla el camarada Pío Muriedas sobre el tema "Arte y Religión".

M. de la Cotera

Juventud socialista

Se pone en conocimiento de todos los camaradas dados de alta en la última asamblea, que pueden pasar a recoger el carnet los jueves y sábados de siete y media a nueve de la noche en la Secretaría de esta Juventud antes del día 4 de julio.

Bar "El Colmao"

CUESTA, 3. Teléfono, 14-77. Abierto día y noche. Especialidad en topas variadas a elegir...

Gran Kursaal LA TIERRUCA

Segismundo Moret, número 7

TELEFONO, 35-32

Hoy, sábado, 30 de junio de 1934, se celebrará en el Cabaret

Una Grandiosa Fiesta de fin de Temporada

Infinidad de regalos a los asistentes. Sorteo de valiosos premios.

ARTE :: ANIMACION :: ALEGRIA :: ¡Todos al Cabaret, el sábado!

Todos los días sesión a las 7 1/2 de la tarde, 10, 11 y 12 de la noche. - SUPERTANGO, 12 1/2 noche en adelante. - Domingos y festivos a las 7 tarde

CASTELLERAPOLITICA

Agrupación Socialista de Santander

Asamblea ordinaria para el sábado, a las nueve en se gunda convocatoria, y a continuación la extraordinaria para la reforma del Reglamento. Asistencia puntual. Los asuntos a tratar lo merecen.

Formándose el Censo electoral se ruega a los afiliados se pasen por secretaría todos los días de siete a nueve.

Partido Republicano Radical Demócrata

Se convoca a los componentes de la Comisión organizadora para la reunión que tendrá lugar mañana, sábado, a las seis y media de la tarde, en el sitio de costumbre.

Subcomité Socialista de Peñacastillo

El domingo, día 1 de julio, a las diez de la mañana, celebrará asamblea general ordinaria a la que deberán acudir todos los asociados con la máxima puntualidad por ser los asuntos a tratar de vital importancia Vanguardia Federal

Por la presente se convoca a todos los afiliados a esta Vanguardia a la asamblea general ordinaria que se celebrará el lunes, día 2 de julio, a las siete de la tarde en primera convocatoria y a las siete y media en segunda

Subcomité Socialista de Igo-Ho-Cacicedo

Se pone en conocimiento de todos los camaradas y simpatizantes que

LLIGÓ Y VENCIO... POR SUS CUALIDADES JABON TOPACIO Fabricado en Santander

para el lunes, día 2 de julio, a las siete y media en nuestro domicilio social, en Cacicedo, dará una charla el camarada Pío Muriedas sobre el tema "Arte y Religión".

Agrupación Socialista de Santander

Pone en conocimiento de todos sus afiliados que en la Secretaría de esta Agrupación, Casa del Pueblo piso tercero, están a disposición de cuantos afiliados deseen examinarlo, el proyecto de reforma de Reglamento de esta Agrupación, que próximamente someterá a discusión y aprobación de la asamblea.

A los socios de la Sociedad de Viajantes y Representantes del Norte de España en Santander y su provincia

Se les convoca a una reunión que se celebrará a las ocho de la tarde de próximo sábado, día 30, en los altos del Bar "Las Colonias", calle de Santa Clara, número 4, para tratar de la organización de nuestra fiesta "El día del Viajante".-LA COMISION.

En la Plaza de Toros

Presentación de Juanita Cruz

¿Dónde vamos a ir el domingo? -Ni hay más que un sitio donde ir: la Plaza de Toros. Torean esa maravillosa señorita torera que se llama Juanita Cruz y los novilleros santanderinos Lín y Crespo. Entre los tres matarán seis preciosos novillos salmantinos de la ganadería de Muriel, que han llegado anoche.

—Pero todavía lo es más si te fijas en que la entrada de sombra sólo cuesta tres pesetas y dos la de sol, y que, además, habrá espléndidos regalos entre los aficionados que asistan al festejo. Con decirte que el primero son quinientas pesetas... —No me digas más. El domingo sólo hay un sitio donde divertirse: la Plaza de Toros.

Sindicato Metalúrgico Montañés

La grandiosa jira marítima en honor de los peques madrileños

Bello aspecto ofrecerá el domingo, la bahía, el desfile de infinidad de embarcaciones que en fila india trasladarán centenares de excursionistas, que rendirán este día sus afectos a los niños madrileños y fraternizarán durante varias horas.

Los niños residentes en Ramales, llegarán a la Avenida de Galán y Hernández en autobús, aproximadamente a las nueve de la mañana, coincidiendo con la llegada del correo de Madrid, en el que vendrán los niños de Los Corrales. Todos estos pequeños asistirán a esta memorable jira.

Grandiosa velada de boxeo

Hoy, a las diez y media en el TEATRO PEREDA

- 1.º El combate revancha, Cantero contra Ivars. 2.º En combate desafío «Risko» contra José Delgado. 3.º El combate de pesos welter Jesús Ruiz «El rojo» frente a ECHARRI De Santander De Bilbao 4.º El combate cumbre IGNACIO ARA contra KID YANSOUR Campeón de Europa Boxeador internacional 5.º Combate de semifondo Luis Brú contra ALLENDE Catalán, olímpico Boxeador muy científico

Butacas, desde 5 pesetas; sillas de ring, 10 pesetas; anfiteatro, 3,50 pesetas; paraíso, 2,50 pesetas.

barcación el guía de la jira, y de esta forma el resto de embarcaciones, en orden numérico, seguirán su marcha hasta el muelle del Sanatorio de Pedrosa.

Con este motivo, el Sindicato Metalúrgico Montañés requiere a los compañeros que tengan a su cargo niños, se presenten con ellos con anterioridad en el muelle de pasajeros, donde las comisiones organizadoras los acomodarán en el barco para ellos destinados: "Honor de la Jira". Esta embarcación zarpará a las dos y media en punto.

Deseando rendir este Sindicato este homenaje a los niños que se hayan fuera de la localidad, ha dado toda clase de facilidades para que

niños por la mañana visitarán el Sardinero.

Trabajadores: todos a la jira, y testimoniaréis a los peques un amplio afecto solidario.—El Comité.

Oficina Local de Colocación Obrera

AVISO

Se pone en conocimiento de todos aquellos obreros que, estando inscritos en esta Oficina y no estén incluidos en las listas de los trabajos del excelentísimo Ayuntamiento, pueden pasar por estas oficinas para incluirse en dichas listas, si así lo desean. Bien entendido, que para ello será necesario estar incluido en el censo de población de este término municipal, rogando que a su presentación sean portadores del carnet de esta Oficina.

Cooperativa Obrera Alpargatera

La Igualdad

Trabajador: pide siempre a tu tendero alpargatas marca

LA IGUALDAD

DESPACHO:

Calle Segismundo Moret 17, bajo.

Domicilio social: CASA DEL PUEBLO

BOXEO La formidable velada de esta noche

Pocas horas faltan para la monumental velada que se ha de celebrar en el Teatro Pereda y que ha de servirnos a los aficionados montañeses para apreciar de cerca todo cuanto nos han dicho de nuestro gran campeón Ignacio Ara.

Esta noche tiene un adversario que le dará batalla suficiente y le obligará a poner sobre el ring todo cuanto sabe. Kid Yansour es un hombre de talla internacional, hombre de una dureza salvaje y que unido a ella va su pegada que le ha servido para poner fuera de combate a boxeadores como Marín (que recientemente venció a Pastor Milanés), Pinstulla, Ponce de León, Pahisa. De su técnica dice bastante el haber vencido a los puntos a un Marmugett-Lalleau, boxeadores de primera fila franceses y que en su largo historial no figura ningún k. o. Así es que la pelea Ara-Yansour pondrá esta noche en pie a cuantos aficionados acudan al Pereda.

Completando el formidable programa va un Brú-Allende que es toda una pelea y que por adelantado se puede asegurar estará llena de técnica por la calidad de los contendientes.

También el Rojo tendrá que emplearse a fondo con Echarrri, el fuerte boxeador viscaíno, para demostrar nos todo cuanto de él nos ha dicho los periódicos en sus últimas peleas fuera de Santander. Estos combates, unidos al desafío de Delgado a Risco, que ventilarán también esta noche, y el de Cantero-Hilbars, serán el complemento del programa que nos ha preparado "Cantabria Boxing", y que como verá el aficionado está lleno de atractivos.

Esta velada tiene el inconveniente de que hay que apresurarse para adquirir las localidades que quedan en la taquilla del Teatro Pereda, y que son pocas.

La grandiosa fiesta de fin de temporada en "La Tierruca"

Como despedida de la temporada, se celebrará esta noche en el super-tango del popular Kursaal "La Tierruca", una magnífica fiesta en la que se harán espléndidos regalos a los asistentes, sorteándose, igualmente, entre ellos, valiosos premios.

Como ya hemos dicho, esta fiesta será el broche o nque se cerrará la actual temporada, durante la cual la Empresa del Kursaal, sin reparar en sacrificios, ha ofrecido al público santanderino los mejores nombres en el género de parietés que cultiva.

El Kursaal "La Tierruca" cerrará sus puertas el próximo lunes para volver a abrir las el día 19 de julio, una vez terminen las importantes reformas que la Empresa va a efectuar en el local.

MUJERES...

Gustar JABON TOPACIO es saber administrarse Pídalo en su comercio

Cultural Marx - Lenin

I Exposición de Arte Revolucionario

La Sociedad Cultural Marx-Lenin, anunció su propósito de organizar en Santander la I Exposición de Arte Revolucionario, haciendo un llamamiento para ello a todos los artistas que estando en contra de la guerra imperialista, contra el fascismo, por la defensa de Unión Soviética y junto al proletariado, quisieran cooperar con sus trabajos de dibujo, pintura o escultura en esta I Exposición.

Cuando ya se había anunciado el cierre del plazo de admisión de los trabajos, se recibió una carta de varios artistas revolucionarios españoles, en la cual nos rogaban la prolongación del plazo de admisión para poder ellos enviar varias obras.

El plazo de admisión se prolonga hasta el 30 de junio, habiéndose recibido varias obras de las prestigiosas firmas españolas Salvador Bertolozzi, López Obrero, Miguel Prieto, Salan y otros muchos valores importantes.

Como ya se ha anunciado, el plazo de admisión de los trabajos para esta Exposición, que promete ser un éxito, finalizará el 30 de junio, por lo que hasta entonces todos los artistas enviar sus trabajos a la oficina de la Cultural, calle de San Francisco, 19, segundo, todos los días de ocho a nueve de la noche.

SECCION EXCURSIONISTA

Excursión a Asturias

Una Peña de trabajadores de la Casa del Pueblo, prepara un viaje de expansión a dicha provincia, con objeto de conocer los pueblos del siguiente itinerario:

Día 15 de julio. Salida a las cinco de la mañana.

Santander, Llanes (almuerzo), Ribadesella, Colunga, Villaviciosa, Gijón (comida); Avilés (cena, cama y almuerzo); San Esteban de Pravia, Pravia, Grado, Trubia, Ovied (comida); Noreña, Infesto, Arriondas, Ribadesella, Llanes (cena). Regreso a esta capital en la madrugada del martes, 17.

Precio de la tarjeta, incluidos los gastos de fonda, 75 pesetas.

Como existen algunas plazas vacantes, se admiten inscripciones hasta el viernes, día 13 de julio, en el domicilio social, Rubio, 8, bajo.

Los preparativos del viaje están hechos con gran atención, persiguiendo el fin de que produzcan un grato solaz e inolvidable recuerdo, como la llevada a cabo el verano anterior.

El proletario que de sus economías domingueras hace un despendimiento de tal importancia, ha de tratar de conseguir el mayor rendimiento crematístico y cultural.

Juventud Socialista de Santander

Atenta esta Juventud a rodear del mayor atractivo las excursiones que ella organiza, advierte a cuantos simpatizan con estas excursiones dominigueras que para el domingo, día 8 de julio, proyecta una a Liérganes y Miñones, deteniéndose en La Cavada a visitar la fábrica de tejidos y cuantos lugares de aquélla alrededores sean dignos de visitar.

Las inscripciones en esta secretaría al precio de 3,50 pesetas.

Ateneo Popular

Quedan disponibles algunas plazas para la excursión que esta entidad celebrará el próximo día 8, a las seis de la mañana, a Potes, siendo la ida por Cabuérniga y Tudanca, regresando por La Hermida y Comillas.

Los que deseen inscribirse, hasta el próximo jueves, que quedará cerrada la inscripción.

Para la jira marítima que en honor de los hijos de los metalúrgicos madrileños organiza la "Peña Carral", y a la cual se ha adherido esta entidad, se facilitan billetes, de ocho a nueve, todos los días en este Centro.

Grupo Sindical Socialista de Camareros

Excursión a Bilbao. — Se advierte a todos los compañeros que deseen asistir a dicha excursión, que se apresuren a inscribirse, pues dado el reducido número de plazas que quedan, caso de no hacerlo así se pueden encontrar luego con que no pueden realizarla.

Las inscripciones se siguen recibiendo, 4, segundo, izquierda, de cubiéndolo en la Secretaría del Grupo, a las seis de la tarde hasta el día 30. Asociación Amigos del Grupo Escolar "Ramón Pelayo"

Excursión a la Fuente del Francés por Villaverde de Pontones.—La excursión mencionada se realizará mañana, domingo, día primero de julio. Los excursionistas estarán en el Grupo Escolar "Ramón Pelayo" a las nueve de la mañana para salir de dicho grupo a las nueve y media y tomar el tren en la estación de la Costa a las diez y cuarto. Todos los participantes en dicha excursión seguirán fielmente las indicaciones de los organizadores, ocupando los lugares que éstos les destinen. El regreso se hará saliendo de Villaverde de Pontones a las 19,30, llegando a la estación de Santander a las 20,14, regresando al Grupo en donde se disolverá.

Todo excursionista deberá ser portador de su billete provisional para canjearle por el definitivo.

Se ruega el puntual cumplimiento de estas instrucciones para el mejor éxito de la excursión.

ACTIVIDADES SINDICALES

POSTAL SINDICAL

PROPINA

Acaban los compañeros de la Agrupación de Camareros, de tomar un acuerdo de suma importancia. Van a proponer a los patronos la abolición de la propina que perciben por un trabajo es decir, que van a anular la limosna del parroquiano, entandó en relaciones con el patrono a quien sirven, de quien son admitidos, despedidos y con quien sostienen todas sus relaciones con el capital.

Los compañeros de Madrid, viven un régimen de salarios que satisface el patrono mediante la elevación del 20 por 100 en el precio de sus artículos. En la capital de España, esta innovación ha motivado sus enconadas discusiones. Cada camarero, cada parroquiano, al retirarse del café, hace cálculos sobre si le conviene o no la abolición de la propina. Mira la ganancia o pérdida obtenida y seguidamente se convierte en un propagandista contra la propina, o inversamente. Vista así la cuestión tan trascendental planteada por los Camareros, es pleito perdido para todos.

La existencia de la propina, es un atraso; es una venta de lo más puro de conservar, y más, en el gremio de Camareros, a quienes se les hace objeto de odios, boicot o miserias. El parroquiano se cambia de turno. El parroquiano humilla al camarero, rebajándole la propina que de costumbre le abonaba. El parroquiano, por medio de esta propina, llega a sentirse amo del camarero a quien le confía determinadas confidencias para que le sirva. Algo de esto se ha abolido con la presencia enérgica de la organización. Recuérdese lo que antes era un camarero, sobre todo, aquellos compañeros de ciertos cafés de grandes capitales.

El camarero, el trabajador del café, no es, ni más ni menos, que otro trabajador al servicio de un negocio. El patrono señala el precio de su mercancía, vaciando los gastos y utilidad. No comprendemos que el parroquiano se tenga que entender con el camarero para señalar a éste su salario mediante la propina. Si es el patrono con quien forma el Contrato de trabajo, y las leyes establecen sus relaciones, el parroquiano se debe de concretar al abono de la mercancía que consume, pero, ¿propina más o menos generosa, según las simpatías del camarero? No.

Múltiples aspectos tiene la propina. No divaguemos por ser interminable el tema. Vayamos a la dignificación del trabajador del café. Se acabó el que si se gana más o menos con el régimen de propina. Si miramos así las cosas, más ganan otros. No es esa la cuestión. El puntualizar lo que es trabajo de lo que es favor. El paso dado por la Agrupación de Camareros de la ciudad, es un paso que los dignifica. No nos importa si hemos pagado una «perra gorda» más de propina. Si vemos la cuestión así, se habrá de aceptar un régimen de libre contratación para ver lo que conviene más a los individuos.

setas, y, al mismo tiempo, abrir una suscripción voluntaria entre nuestros asociados.

El cobrador será portador de los pliegos de suscripción para que todo asociado aporte lo que la medida de sus fuerzas le permitan.

Compañeros, la unión es fuerza; ayudad a los metalúrgicos madrileños.

Sindicato de Obreros Tranviarios

Se pone en conocimiento de todos los asociados, que obra en Secreta-

Agrupación Socialista de Santander

Este Comité, en reunión celebrada el día 5 de los corrientes, acordó comunicar a todos sus afiliados la obligación en que se encuentran de contribuir a la recaudación "pro huelguistas metalúrgicos de Madrid", adquiriendo sellos de 0,50 pesetas que para este fin se expenden en la Secretaría del Sindicato Metalúrgico.

En estos tiempos de lucha y persecución al proletariado, es preciso prestar la más decidida y entusiasta ayuda a nuestros camaradas.

Los compañeros que deseen abonar los sellos de "El Socialista" denunciados y recogidos, o hacer donativos para este fin, deben entrevistarse con el compañero recaudador o presidente de la Agrupación, todos los días, en la Casa del Pueblo.

Para ambos fines, los proletarios deben organizar colectas y recaudaciones, que serán publicadas en el tablón de anuncios de Secretaría.—El Comité.

CASA DEL PUEBLO Sindicato Marítimo "La Naval"

Convoca a todos los tripulantes de buques a una reunión que se celebrará el día 1 de julio de 1934, a las nueve y media de la mañana. Asimismo se convoca a los socios de todas las secciones del Sindicato.

Sociedad de Acomodadores y Similares

Se ruega a todos los socios que deseen el memorial de la Federación de Madrid del segundo Congreso, que pueden pasar a recogerlo en esta secretaría, de once a una de la mañana.

Asociación Provincial de Obreros y Empleados de Agua, Gas, Electricidad y Similares

Se pone en conocimiento de los compañeros de Lebon que fueron juzgados en la junta celebrada el pasado sábado, que pueden pasar por esta Secretaría, a firmar el escrito de retractación, todos los días, de siete a ocho de la noche.

El plazo para firmar tendrá de duración hasta el día 30 del corriente mes; pasada esta fecha, los que no hayan acudido causarán baja en la organización.

Cooperativa Española de Casas Baratas "Pablo Iglesias" Sección de Santander

Se pone en conocimiento de todos los socios de esta Cooperativa y de aquellos que quieran ingresar en la misma, que se encuentra a disposición de los mismos en la Casa del Pueblo (Cultural Socialista), de siete a ocho de la noche, todos los días laborables, una de las copias del proyecto de chalet hecho por el admirado arquitecto don Mariano Lastura, y cuyo valor se calcula en unas 7.000 pesetas.

Se compone el mismo de planta baja y primer piso, y la distribución está hecha de la siguiente forma: Planta baja, cocina, W. C., comedor y un dormitorio. Y el primer piso de dos dormitorios muy amplios, capaces para dos camas cada uno, y su correspondiente jardín.

Albañiles estuquistas

Se ruega a todos los compañeros que no estén al corriente de sus cuotas, pasen por sus respectivas directivas todos los días de siete a ocho de la noche para lo cual el compañero contador estará dispuesto.

Dependientes de Casinos, Círculos y Similares

Se convoca a junta general ordinaria para el lunes, día 2 de julio, a las diez y media de la noche, rogándose a los socios la más puntual asistencia por ser muy extenso el orden del día.

Sociedad de Zapateros y Similares

Se convoca por la presente a los compañeros de la revisora de cuentas para el martes, día 3, a las ocho de la noche.

Sociedad de Obreros del Volante y Similares

A nuestros asociados.— De todos es conocida la lucha sostenida por espacio de más de tres meses por los compañeros metalúrgicos madrileños contra la clase patronal y ni el tiempo transcurrido ni las artimañas puestas en práctica por todas las fuerzas coaligadas fueron suficientes para abatir el ánimo de estos compañeros, todos sabéis el triunfo alcanzado, triunfo que debe enorgullecer a todos los trabajadores.

Esta directiva dándose cuenta de la situación en que estarán en los hogares de estos compañeros, acordó contribuir con la cantidad de cien pe-

Sin previa censura, sin estado de Alarma, sigue LA REGION sin poder hablar, porque con arreglo al perenne artículo que tienen las autoridades a su mano, delinque el periodista.

Bar Elam-les
Cafés, Vinos y Licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.
Eduardo Botija Peña Herbosa, 3 SANTANDER
No dejéis de visitarle.


Forasteros:
Comed frente a Estación Cantábrica
«Marina Montañesa»
AMADO VEGA

"La Maruca"
CASTILLA. 12
(Frente a la Fábrica de Maderas)
Especialidad en meriendas de encargo y comidas económicas.
Todos los días menú variado.
LAZARO MARTINEZ, propietario.
TELEFONO, 28-40

ALFA
La mejor máquina de coser y bordar,
de producción española
Representante general en Santander: **Casa Musicator**
Gramófonos y discos

ANIS DE LA ASTURIANA
Representante
Don Gregorio Cisneros Moro
Floranes, «Villa Cisneros». — Teléfono 10-62

CARTELERIA
María Lisarda Teatro Pareda
COLISEUM
Hoy, sábado. A las 7,15 y 10,30.
GRAN MODA
Estreno de la producción espectacular
LA FLOTA SUICIDA
realizada con la cooperación de la escuadra norteamericana.
Mañana, domingo, 3 grandes funciones
Teatro Pareda
Hoy, sábado, a las 7,15 y 10,30
El milagro de la fe
Hoy, a las 10,30
GRAN VELADA DE BOXEO
Sala Narbón
Hoy, sábado. A las 7,30 y 10,30.
Calles de la Ciudad
Butaca tarde, 0,50; noche, 0,40
P. Narbón: «Calles de la ciudad».
P. Victoria: «Acusador de sí mismo».

PAPEL DE FUMAR BAMBÚ


ría una circular de la F. O. M. en la que ordena que, hallándose en huelga desde hace mes y medio los compañeros alpargateros de Astillero, se acuda en su auxilio estableciendo una cuota extraordinaria de cinco céntimos semanales por asociado que trabaje, cuya primera cuota se incluirá en el próximo recibo y siguientes mientras esta dure.

Sociedad de Aserradores Mecánicos, Similares y Mozos de Almacén

Se pone en conocimiento de todos los federados trabajando, la obligación que tienen de ponerse al corriente del segundo semestre del cuponaje pro Casa del Pueblo, dentro de la cotización del mes en curso.

Sociedad de Porteros y Porteras de Santander

Esta entidad celebrará junta general extraordinaria (continuación de la anterior) el día 5 de julio, a las nueve y media de la noche, en su domicilio social, como al mismo tiempo se dará cuenta por los vocales obreros al Jurado Mixto de sus gestiones, se ruega la más puntual asistencia.

Federación Nacional de Obreros y Empleados de las Juntas de Obras de Puertos de España. - Sección de Santander

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria el día 3 de julio, a los seis y media de la tarde en única convocatoria.

Siendo los asuntos a tratar de interés, se ruega la más puntual asistencia.

"LA GRAFICA"

Se advierte a los compañeros de "La Gráfica", que la cuota extraordinaria de cinco céntimos semanales por afiliado, impuesta por la Federación Obrera Montañesa, con destino a los obreros alpargateros de Astillero, se pagará por meses vencidos, por medio de recibo.

CENTRO OBRERO

El Sindicato de la Construcción de Santander y su Radio, convoca a sus afiliados a que pasen por su domicilio social a poner sus carnets al corriente en un plazo breve, por estar ambas organizaciones de acuerdo para terminar con los morosos.

La Sección de Albañiles hace un llamamiento a sus afiliados que pasen por su domicilio social a poner sus carnets al corriente en un plazo breve.

Si no, no podrán trabajar, porque se les pedirá el carnet, y el que no lo tenga al corriente no trabajará hasta no ponerse y no se darán bajas a ningún afiliado que no esté al corriente en ambas organizaciones.

Porque hay muchos morosos que pasan de una organización a otra sin estar al corriente en la saliente.

Quedan enterados todos los compañeros.

Compañeros: Pasad a poneos al corriente, ya parados, ya trabajando, para bien de las organizaciones.

Ateneo Obrero.-Aviso
Se ruega a los compañeros pertenecientes a este Ateneo que tengan libros en su poder, se sirvan entregarlos a la mayor brevedad con objeto de volver a normalizar el funcionamiento de la biblioteca circulante. Las entregas se pueden hacer todos los días de ocho a nueve y media de la noche.

15 pesetas
le cuestan a Vd. unos estupendos zapatos para caballero
LOS VENDE LA
Zapatería EL CAÑON
Santa Clara, 5

HIJO DE ANTONIO TAZON Segismundo Moret, 9 y Mercado del Este, cajones núms. 58 y 59
TELEFONO 17-37.
Aceite refinado, blanco, a. 1,80 litro.
superior, filtrado, a. 1,65
Azúcar blanca, finísima, a. 1,65 kilo.
Melocotón, superiorísimo, a. 0,65 lata.
Servicio rápido y esmerado a domicilio.
Grandes rebajas en todos los artículos.
COMPANEROS.
Si en iguales condiciones de precio y calidad os vende Antonio Tazon, os rogamos acudais a comprar a su tienda, porque a pesar de presiones y boicot, da su anuncio a este periódico.

Cambio de trenes en la línea del Norte

Trenes que circularán a contar desde el día 1 de julio hasta nueva orden:
Rápido.—Salida de Santander a las 8 (Santander-Madrid).
Mixto.—Salida de Santander a las 9,40 (Santander-Madrid).
Mensajerías.—Salida de Santander a las 10,40 (Santander-Bárcena). Este tren de mensajerías conducirá viajeros de segunda y tercera clase de Santander a Bárcena.
Ligero.—Salida de Santander a las 18,20 (Santander-Bárcena).
Tranvía.—Salida de Santander a las 20,15 (Santander-Bárcena). El tren tranvía y ligero circularán todos los domingos, a contar desde el día 1 de julio de 1934, y hasta nueva orden.
Mercancías.—Salida de Santander a las 5,25 (Santander-Bárcena). Este tren de mercancías conducirá viajeros de tercera clase solamente entre Santander y Bárcena.
Correo-expresso.—Llegada a Santander a las 9,35 (Madrid-Santander).
Ligero.—Llegada a Santander a las 15,15 (Bárcena a Santander).
Tranvía.—Llegada a Santander a las 8,20 (Bárcena a Santander).
Mixto.—Llegada a Santander a las 17,35 (Madrid-Santander).
Rápido.—Llegada a Santander a las 21,15 (Madrid-Santander).

Ha sido aplazada la inauguración oficial de la Universidad Internacional, hasta el próximo día 8, que asistirá el ministro melquiadista.
Mañana leerán los extranjeros que se ha inaugurado la Universidad Católica de Verano.
¡Es triste coincidencial!



SANTOÑA

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Adhesiones a la Generalidad catalana

BARCELONA.—La Federación provincial de Agrupaciones Socialistas y Sindicatos afectos a la Unión General de Trabajadores de la provincia, han dirigido un escrito a la Generalidad Catalana, en el que hacen constar, en nombre de los cincuenta mil afiliados, su total y completa identificación con los manifiestos lanzados al país, que llevan el título "Al pueblo republicano" y "Al pueblo republicano español", en el que se hace constar que están dispuestos a salir a la calle a reconquistar la República, que unos traidores han entregado a manos enemigas.

También el secretario de la Generalidad ha manifestado que, entre otros escritos, figura el de la Federación de Ganaderos y Labradores de Vizcaya, integrada por más de nueve mil inquilinos y pequeños propietarios, expresando su adhesión al señor Companys con motivo del pleito que se viene sosteniendo con el Poder central.

El proceso contra Thaelmann

BERLIN.—El procurador general del Reich ha concedido al periódico "Boersen Zeitung" una entrevista acerca del proceso seguido contra el ex líder del partido comunista, Thaelmann.

El procurador dice que se ha comprobado la acusación de alta traición que pesaba desde hace tiempo contra Thaelmann; pero la inmunidad parlamentaria de que gozaba éste impidió que fuera detenido.

El juez de instrucción terminará pronto la instrucción del proceso. El crimen de que se le acusa es el de haber preparado un acto de alta traición, y el castigo que puede imponersele no pasará de diez años de prisión.

El proceso contra Thaelmann se verá en audiencia pública, ante el tribunal del pueblo, creado recientemente.

Otra Diputación a Madrid

BILBAO.—Mañana saldrán con dirección a Madrid los presidentes de las cuatro Diputaciones vascas, quienes visitarán al jefe del Gobierno y otras significadas personas, para poner de relieve —como la Diputación de Asturias— el perjuicio que irrogará la aprobación de la desgravación de los vinos.

También interesarán del señor Samper otros asuntos que gravan el concierto económico de esta región.

Mitin izquierdista

PAMPLONA.—Para mañana está anunciado un acto organizado por la Izquierda Republicana, en el que tomará parte el jefe de la minoría parlamentaria de la izquierda don Augusto Barcia, saliendo acto seguido para Alsasua, donde tomará parte en un mitin de afirmación izquierdista.

Las fiestas de San Pedro

BURGOS.—Con motivo de las fiestas de la ciudad, el día de ayer estuvo revestido de gran animación, celebrándose la corrida de toros anunciada, así como también otros festejos, sin que ocurriera ningún incidente.

Esta tarde se celebrará la segunda corrida de ferias, repartiéndose los premios entre los concursantes al certamen agrícola y ganadero que se celebra.

Los peligros de las piraguas

VIGO.—Ayer ocurrió un accidente marítimo en la bahía, en el que resultó ahogado el joven José Castro Morales, el que, en unión de Bernardo García, salió a dar un paseo en la piragua de uno de ellos.

Los testigos presenciales del suceso dicen que al llegar frente al muelle del Comercio la embarcación hizo un falso viraje, cayendo al agua los ocupantes, y como Bernardo García no supiera nadar, se asió a uno de los bordes de la piragua, demandando auxilio a grandes voces, mientras que el otro infortunado compañero se dirigió hacia una boyá, y al intentar sujetarse a ella, se resbaló, cayendo al fondo.

De nuevo volvió a salir a la superficie, pero se supone que, al salir, recibió alguna lesión que le privó del sentido, volviendo a sumergirse.

Varias de las embarcaciones que estaban en la bahía acudieron en auxilio de los jóvenes ahogados, logrando recoger a Bernardo, cosa que no se pudo hacer con su acompañante, pues éste pereció ahogado, siendo extraído por el buzo Américo Barbeiro, poco después de ocurrido el accidente.

¡Excelente premio!

VALENCIA.—Celebrada la Junta en la Delegación de Hacienda, que entiende en el contrabando apresado en la madrugada del 28 al 29 del pasado, se ha acordado consignar como premio a las fuerzas de Carabineros que intervinieron en el asunto, la respetable cifra de doscientas mil pesetas.

Son absueltos los acusados de incendiar la iglesia

MALAGA.—Ayer tuvo lugar el acto de la vista segunda contra varios procesados por el incendio de la iglesia de la barriada de Palao, hecho ocurrido el 12 de mayo de 1931, causando desperfectos por valor de 56.800 pesetas.

Durante la prueba, el Ministerio fiscal retiró la acusación, a lo que se adhirió el defensor de los cinco procesados, señor Martínez Jiménez.

Malestar proletario

SAN SEBASTIAN.—Ayer se han reunido conjuntamente las Directivas de la Unión General de Trabajadores, Confederación Nacional del Trabajo y los comunistas, con el fin de tratar ciertos problemas relacionados con la táctica a seguir en el aspecto local, no facilitándose noticia alguna sobre los acuerdos adoptados.

Se habló también en la reunión de que el presidente de la Comisión gestora se negó en absoluto a recibir a una Comisión de obreros parados de todas las tendencias, y que iban a visitarle para que se interesara por la solución de la crisis de trabajo que se deja sentir.

¿A qué ha ido a Madrid el señor Sbert?

MADRID.—Al tomar el tren en la estación, cuando se dirigía con dirección a Barcelona después de terminada la entrevista con el jefe del Gobierno, fué interrogado por los periodistas el señor Sbert, acerca de los motivos de su viaje a Madrid y la visita al jefe del Gobierno, negándose aquél a hacer declaración alguna sobre cuanto llevaba en una abultada cartera, de que era portador.

No obstante el mutismo en que se cerró el significado estudiantil y hoy diputado de la Esquerza, se puede afirmar que venía a puntualizar lo referente al pleito catalán, actuando de persona de confianza del señor Companys, en cuyo nombre habrá hecho saber al señor Samper la postura en que se halla colocada Cataluña al vislumbrarse la fórmula acordada en el reciente Consejo de ministros.

¡Adiós, Ordiales!

ZARAGOZA.—Para sustituir al gobernador trágico señor Ordiales, que su incapacidad ha llevado días de intranquilidad y ruina para la ciudad, llegará mañana el nuevo gobernador, salido de la última hornada fabricada por el Gobierno.

La unión de Municipios

MADRID.—Ayer tarde se reunió el Comité Ejecutivo de la Unión de Municipios, acordándose, entre otros asuntos, oponerse energicamente a la desgravación de los vinos, según propuso el diputado señor Chaparrista, como individuo de la Comisión vitivinícola del Congreso. Además, en la mañana de hoy visitarán miembros de dicho Comité al presidente de la Cámara, para exponerle la situación en que quedarían los Municipios españoles con la aprobación de dicho proyecto.

También se acordó elegir Gijón para celebrar el Congreso de la Unión de Municipios, que tendrá efecto del 3 al 10 de agosto próximo.

Matilde de la Torre, actúa

MADRID.—Ayer celebraron una entrevista con el jefe del Gobierno, señor Samper, los diputados socialistas De los Ríos, Lucio Martínez y Lamonedá, para hacer saber al presidente del Consejo que el diputado Matilde de la Torre tenía presentada una proposición al Congreso para que los Sindicatos de obreros ganaderos y Casas del Pueblo Campesinas adquirieran directamente en los muelles el maíz, sin obligarles a ser especuladores, como vienen siendo ahora, por los intermediarios.

La proposición de Matilde de la Torre se basa en que, teniendo un precio de cuarenta y un pesetas en el muelle, enseguida adquiere el de cuarenta y ocho, vendiéndose a cincuenta a los compradores campesinos, por la fórmula de adjudicación que se ha hecho.

Al jefe del Gobierno le será entregada una relación de estos Sindicatos y Casas del Pueblo Campesinas, para que el sobrante del cupo puedan adquirirlo en las condiciones interesadas por los comisionados.

¡Ojalá se confirme!

MADRID.—Se hacen comentarios acerca de la supuesta reunión tenida días pasados en Boadilla del Monte, en la que tomaron parte afiliados a Falanges Españolas, habiendo asistido Primo de Rivera.

Estos comentarios vienen a denunciar el proyectado "golpe" que anuncian para España el fascismo.

Opiniones de Augusto Barcia y Gordón Ordáx, respecto a la actitud del Gobierno en el problema de Cataluña

MADRID.—Un periódico de esta capital publica las opiniones de destacadas personalidades políticas con respecto a la actitud adoptada por el Gobierno del señor Samper con respecto a la solución del problema de Cataluña.

Don Augusto Barcia ha dicho que las Cortes no se deben de cerrar, a fin de que sea posible que a ellas se presenten los hombres del Gobierno a dar cuenta de sus gestiones, a fin de que éstas sean aprobadas o rechazadas por los representantes del pueblo, que son los diputados.

Por otra parte al Gobierno no le debe importar mantener abiertas las

Cortes, puesto que cuenta en ellas con una mayoría, dispuesta en todo momento, como ha hecho hasta el presente, a refrendar con sus votos la obra del Gobierno.

El señor Gordón Ordáx manifestó al periodista que recogió estas impresiones, que los plenos poderes a un Gobierno solo se deben conceder en dos casos, en el de revolución o en el de guerra.

No creemos que en estos momentos nos encontremos en ninguno de estos casos; por lo tanto no veo la necesidad que el Gobierno llegue a cerrar el Parlamento.

La Prensa madrileña sigue comentando el problema catalán y la autorización solicitada por el señor Samper

MADRID.—Como desde que se planteó el problema de Cataluña, la Prensa madrileña sigue dedicando preferente atención en sus columnas a los comentarios que la marcha del problema les sugiere.

Estos comentarios se han avivado extraordinariamente con motivo de la autorización solicitada por el presidente del Consejo a las Cortes, a fin de que le fueran concedidos amplios poderes para resolverlo.

Por supuesto, al igual que en días anteriores, los periódicos de derecha, sobre todo el órgano vaticanista "El Debate", que parece ser fué quien apuntó la solicitud de estos poderes extraordinarios al señor Samper, continúan atacando la posición de la Generalidad de Cataluña y de la Esquerza, basando sus argumentos en el concepto que tienen formado de patriotismo, integridad nacional, etc., etc.

Por otra parte, toda la Prensa de izquierda, y hasta la que hasta el presente se mantuvo en posición centrista, censura la actitud del Gobierno, por estimar que esta concesión de poderes significa tanto como dejar al pueblo español sin un Parlamento en el que el Gobierno pueda dar a los representantes parlamentarios cuenta de sus gestiones, a fin de que éstas sean aprobadas o rechazadas por ellos.

También coinciden todos estos periódicos en que la situación del problema, después de los últimos acontecimientos, se ha agravado grandemente, y que continuará agravándose, caso de que el jefe del Gobierno, señor Samper, no encuentre la solución para salir del atolladero en que se ha metido.

LO QUE DICE "LA LIBERTAD"
"La Libertad" de hoy, refiriéndose al problema planteado entre la Generalidad de Cataluña y el Gobierno central, dice que la gravedad del problema no consiste precisamente en las respectivas posiciones del Gobierno ni de la Generalidad de Cataluña, ni del pleito en sí, sino de los comentarios que alrededor de éste se han hecho, de los juicios irresponsables relacionados con el problema y de las informaciones falsas publicadas con respecto a mismo.

Todo esto ha engendrado un barullo—dice diciendo el citado diario—del que sólo sacarán provecho los enemigos del Régimen, porque conocido es el viejo refrán de que, "a río revuelto..."

Entre las afirmaciones faltas de toda veracidad que ha publicado la Prensa del extranjero acerca del asunto catalán, se puede citar como modelo la que publicó el diario francés "Petit Journal", en la que se afirmaba que entre la Generalidad de Cataluña y los elementos nacionalistas vascos existía un complot, a fin de que estallase al tiempo en la Península dos insurrecciones, con el fin de que el Gobierno central se viese imposibilitado de acudir a socorrer ambas, si no era mediante una distribución de las fuerzas con que cuenta.

Añada la información del "Petit Journal" que en Cataluña había 50.000 hombres dispuestos a tomar las armas en el momento del alzamiento, para ordenar el cual existían señales, que se harían por medio de la radio.

La fantasía en estos casos—añade "La Libertad"—es mucho peor que la realidad, pues en París no sabe nadie si estas informaciones que

publican los diarios franceses, no sabemos por cuenta de quien, son reales o únicamente ficciones de personas interesadas en desacreditar a España y a la República en el extranjero. En España, la gente tampoco se preocupa de esas cosas sin comprender la importancia que para el buen crédito de nuestra patria, y para la vida de la República, representan estas noticias tendenciosas que publican sectores de la Prensa del extranjero.

En otro suelto trata "La Libertad" de la desorientación que existe entre los miembros del Gobierno y los diputados de los partidos que le apoyan, en todo lo referente a este asunto. Si el Gobierno no puede sujetar a sus diputados, no es Gobierno.

No existe en esto, termina diciendo, deseo de mortificar a nadie, sólo es deseo de que se rectifiquen los errores que indudablemente existen en la actuación del gabinete del señor Samper.

"EL SOCIALISTA" CONTINUA ALABANDO LA ACTITUD DE LA GENERALIDAD Y CENSURANDO LA POSICION DEL GOBIERNO

"El Socialista", también, siguiendo la costumbre de días anteriores, dedica varios artículos a estudiar los diferentes aspectos del pleito suscitado entre el Gobierno de Cataluña y el de Madrid.

Sólo Cataluña—dice el diario de los obreros—ha acertado con la fórmula más completa y adecuada para resolver el problema; esto es, haciendo cumplir la Ley de Contratos de cultivos.

Madrid está entregado a las maniobras de Samper, Gil Robles, Cambó y Alba. No puede hablarse, en este caso, de los poderes que confiere el pueblo, porque el obrero como se está obrando en este asunto, indica que estos poderes no existen, al no existir el Gobierno.

Porque "eso" que se sienta en el banco azul—como dijo don Miguel Maura—, no es Gobierno. No es Gobierno, porque no puede ser Gobierno "eso" que en las últimas sesiones de Cortes ha sido zarandeado violentamente por el jefe agrario señor Gil Robles, que en distintas ocasiones ha asumido posturas de verdadero presidente, tratando al señor Samper como a un subordinado.

Con relación a este problema—sigue diciendo "El Socialista"—, en Cataluña, además de la justicia, tiene la gallardía de su posición. El Gobierno—termina el citado diario—no obra de la forma que se debe obrar cuando un Poder se enfrenta a otro Poder."

TERRAZA DEL SARDINERO
Mañana, de 5 y 12 a 9 y 12
SOBERBIO BAILE
Orquesta típica cubana LA CHAMELONA y sus discos vivientes
SEÑORITAS, GRATIS

CIRCO GALLISTICO - Salones El Alcázar
Mañana, domingo, 1 de julio a las diez y media de la mañana
¡6 GRANDES PELEAS DE GATILLOS, 6!
A la terminación se verificará la guerra, como fin de temporada.

Otro gobernador "pipiolo"

LOGRONO.—Ayer llegó a la capital el nuevo gobernador, señor Fernández Menorque, habiéndole entregado los trastos el gobernador saliente, que va destinado a Oviedo.

Pascual Tomás

BILBAO.—Ayer llegó a la capital el secretario de la Federación Siderúrgica y miembro del Comité Ejecutivo del Partido Socialista, Pascual Tomás, quien viene a tomar parte en diferentes actos organizados por el Sindicato Metalúrgico y la Federación de Juventudes Socialistas.

Boicot a varios comercios

OVIEDO.—La organización de trabajadores del Comercio ha acordado declarar el boicot a los industriales de "El Águila Negra" (cervezas), "Anís Principado" y las marcas de vinos y licores de la Casa José María Morales, ante los atropellos cometidos contra varios compañeros.

Este acuerdo se comunicará a todas las organizaciones, de quienes se solicita solidaridad.

Los que votaron en favor de Albiñana

BURGOS.—En la sesión celebrada por el Ayuntamiento, el concejal señor Lavín protesta contra el telegrama enviado por la Alcaldía con motivo de las frases vertidas por el diputado de la Esquerza señor Rubio, en su reciente viaje a Vizcaya.

Con este motivo se originó una discusión violenta entre los izquierdistas y los devotos de Albiñana, quienes aprobaban el texto del telegrama enviado a dicho diputado catalán, en cuya discusión se produjeron algunos incidentes, motivados porque uno de los concejales dijo que constara en acta que había un concejal en Burgos que estaba conforme con la Generalidad catalana, a lo que contestaron el señor Díaz Pérez y otros que no había uno, sino varios.

Un guardia y un obrero corneados por un toro

BARCELONA.—Han ingresado en el Hospital el guardia de Seguridad, Ramón Mota, y el empleado de la plaza de toros de Las Arenas, que fueron corneados por un toro, a quien se dió salida del chiquero antes de preparar la puerta de la plaza.

El estado de los heridos, especialmente el del guardia de Seguridad, es de suma gravedad.

Se ahoga un soldado

ZARAGOZA.—Ha aparecido ahogado en las inmediaciones del Soto de la Almozara el soldado del regimiento de Ingenieros Pontoneros, Marcelo Santamaría Valtor, desconociéndose si se trata de un suicidio o de un accidente casual, interin no se practique la autopsia.

Detención de un oficial del Ejército

BARCELONA.—En la Avenida de Layet fué detenido esta mañana el oficial del Ejército, don Julio García, por haberse insolentado con un guardia municipal que le llamó la atención.

Mitin de los dependientes de Comercio

BURGOS.—Para el domingo próximo, la Sociedad de Dependientes de Comercio ha organizado un acto sindical, en el que tomarán parte Nicanor Fernández, de Santander, y Luis Pérez García Lago, de Madrid.

Clausura de un Congreso

BARCELONA.—Terminadas sus labores el Congreso Internacional de Librepiensadores, al que han asistido representaciones y delegaciones de más de quince naciones, se elevaron diversas conclusiones, figurando, entre otras, contra el fascismo, contra la guerra, neutralización de la enseñanza y del derecho a refugio de los emigrados políticos.

Un telegrama de la Cámara de Comercio

El presidente de la Cámara de Comercio ha recibido del Centro de Contratación de moneda el siguiente telegrama:

"Embajada Alemania dícenos que, según conferencia telefónica con Ministerio Estado Berlín, ya se ha ordenado con efecto inmediato la readmisión pagos España hasta formalizar Convenio adicional al existente punto, tan pronto recibamos avisos entregas en nuestra cuenta serán liquidadas en pesetas en igual forma que se venía haciendo antes que los días de moratoria punto. Rogamos comuniquen interesados esa provincia la anterior noticia.—Centro Oficial Contratación Moneda."

Un acuerdo del Comité Ejecutivo del Sindicato Metalúrgico

Con objeto de intensificar la solidaridad a los hijos de los compañeros metalúrgicos de Madrid, que heroicamente sostienen hace varias semanas un movimiento huelguístico ante la intransigencia de la clase patronal, este Comité ha confeccionado unos cupones PRO-SOLIDARIDAD, cuya adquisición será mediante la aportación de 0,50 pesetas, los cuales se podrán solicitar en las Secretarías de la Federación Obrera Montañesa y Sindicato Metalúrgico Montañés.

Las Secciones que deseen contribuir con algún donativo para este fin solidario, pueden hacerlo efectivo en la Secretaría del Sindicato Metalúrgico Montañés—Comité ejecutivo—todos los días laborables, de siete a nueve de la noche, y los domingos, de diez a doce de la mañana.

Lista de donantes y secciones que han contribuido a la suscripción pro hijos huelguistas metalúrgicos madrileños:

- Un viejo simpatizante, 10 pesetas; Pedro Díez Pérez, 3,50; Sindicato Metalúrgico, sección de Maliaño, 25; Trabajadores de la Enseñanza (Santander), 50; Dependientes de Almacenes, Vinos y Licores, 50; republicanos de izquierda (Ponfejos), 121,60; Sociedad de Zapateros, 5; Filomena Iglesias, 1; Vicenta Gómez, 1; Julia Rodríguez, 1; José Saavedra, 0,50; varios socialistas, 1; Manuel Palacios, 1; Pedro Aldama, 0,50; un socialista radical, 0,50; Antonio Decal, 2; Primitiva Herrera, 1; Cipriana González, 1; Trinidad Aldecoa, 1; Desiderio Varea, 1; Vicente Muroeta, 0,50; José Leizaola, 1; L. M., 0,50; Anastasia Clérigo, 0,25; Manuel Zárate, 0,50; Abelardo Martínez, 0,50; Adolfo García, 0,50; María Hoyos, 0,15; el demente incorregible, 1; Sociedad "La Gráfica", 25; Teodoro Gómez, 25; Remigio Martínez, 10; Remigio Martínez (segunda entrega), 10; Cándido Primitivo Cubillas, 5; Pedro Fiol, 2; Sociedad Acidos, de Hinojedo, 525; Juan Allegue, 15; Sociedad Auxiliares de Farmacia, 25.

La jira de los niños madrileños a Pontejeos

Toea a su fin la organización de la jira patrocinada por el "Bar Carral", en honor de los niños de los metalúrgicos madrileños.

Los excursionistas partirán del desembarcadero a las dos y media en punto de la tarde, perdiendo el derecho a la jira todos aquellos que no lleguen al muelle a la hora de la partida.

En Pedrosa se visitará a los niños que se encuentran en dicho Sanatorio, a los que se hará un regalo, y a continuación, en Pontejeos, se celebrará una gran romería, amenizada por los altavoces de los Coros Montañeses y varias rondallas.

A fin de que no falte un detalle, se ruega a los niños madrileños estén en el muelle a la una y media, para verificar el embarque de los mismos, a quienes se colocará un distintivo.

En cada barco irá un delegado de la "peña" del "Bar Carral", que cuidará del mejor orden de la excursión, yendo numeradas las embarcaciones y las invitaciones, a fin de que a última hora no surjan inconvenientes.

NOTA DE OFRECIMIENTOS

- Gremio de Pescadores, dos millares de sardinas.
- Unión Frutera, cuatrocientas naranjas.
- Casa Goya, ciento veinte botellas de este refresco.
- Unión Cantabria Comercial, ciento veinte monteroleros.
- Panadería Gambarte, ciento veinte bollos especiales.
- "La F. G.", fábrica de café y chocolates, artículos de su elaboración.
- "La Raquel", finos caramelos y bombones.
- La Salchichilla Extremeña, condimentará unos bocadillos.
- Pedro del Río, unas viseras para los "peques".
- Un fotógrafo, regalará una fotografía a cada "peque" del grupo.
- La "peña" del "Bar Carral" regala pastetes y unas figuras, como recuerdo de la excursión; pulseras y collares para las niñas y unas tarjetas postales para que escriban a sus familiares.